
CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE
29 giugno 2022

VERBALE N. 161

Il Consiglio di Amministrazione del 29 giugno 2022 convocato in data 24 giugno 2022, con il seguente ordine del giorno:

1. Approvazione del verbale della seduta precedente;
2. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal Decreto

lgs. 65/2017 anno 2021 - Bilancio 2022”;
3. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Indirizzi  per la destinazione dell’avanzo di amministrazione

disponibile del Bilancio Consuntivo 2021 dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”;
4. Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Recepimento  Regolamento  per  la  ripartizione  del  fondo

incentivante “Funzioni tecniche” – d.lgs. 50/2016 art.113 per l’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”;
5. Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Nomina componenti dell’Istituzione nel Comitato Scientifico

dell’accordo  di  Collaborazione  tra  Università  di  Modena  e  Reggio  Emilia  e  Dipartimento  di  Educazione  e
Scienze Umane (Ruid 26/2020)”;

6. Approvazione della  Delibera  avente  ad oggetto  “Accettazione donazione di  una  somma da devolvere  alla
Scuola dell’infanzia La Villetta”

7. Varie ed eventuali.

Il Consiglio di Amministrazione si è riunito alle ore 18,10.

La seduta è regolarmente costituita in quanto presenti:

 Gigliola Venturini Presidente 

 Margherita Chiarenza Consigliere

 Cigarini Angelo  Consigliera 

 Maurizio Pocaforza Consigliere

sono  inoltre presenti:

 Nando Rinaldi Direttore 

 Elena Poppi                           Funzionaria

P.to 1 - Approvazione verbali delle sedute precedenti.
La Presidente Venturini saluta i Consiglieri e introduce il punto 1 dell’Odg chiedendo ai presenti se ci sono obiezioni in
merito al verbale della seduta precedente, i Consiglieri, non avendo alcuna obiezione da fare, approvano all’unanimità il
verbale n. 160.

P.to 2 -  Approvazione della Delibera avente ad oggetto“Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal
Decreto lgs. 65/2017 anno 2021 - Bilancio 2022”
La Presidente Venturini introduce il punto 2 dell’Ordine del giorno ripercorrendo le tappe principali del D.Lgs. 65/2017  e
dell’istituzione del Fondo nazionale per il Sistema integrato di educazione e di istruzione. La Presidente riporta che la
Giunta Regionale E/R ha approvato l'elenco dei comuni e loro forme associative da ammettere al finanziamento delle
risorse del  fondo e per l’anno 2021, la somma destinata al  Comune di  Reggio Emilia è  di  1.150.869,60 euro così
suddivisi  dalla  Delibera  regionale:  euro  913.182,35  per  consolidamento  servizi  0-3  anni;  euro  125.044,60  per
consolidamento servizi 3-6 anni; euro   68.646,30 per il  coordinamento pedagogico territoriale;  euro 21.363,31 per
formazione operatori  del  Distretto;  euro  22.784,59 per azioni  di  carattere innovativo.  La Regione inoltre declina gli
indirizzi e i criteri per il consolidamento della rete dei servizi educativi per l’infanzia, tra cui: sostenere adeguate politiche
tariffarie  in  ordine al  contenimento  delle  rette;  sostenere azioni  volte  alla  progressiva riduzione delle  liste  d’attesa;
sostenere il progressivo rafforzamento del sistema integrato di educazione e istruzione dalla nascita fino ai 6 anni, anche
valorizzando il  sistema delle  convenzioni;  promuovere interventi  innovativi  volti  a  sostenere azioni  di  incremento di
flessibilità  organizzativa e di  coinvolgimento delle  famiglie.  La Presidente poi  chiede al  Direttore di  intervenire  e di
approfondire gli indirizzi. Il Direttore Rinaldi specifica che una quota significativa di queste risorse deve essere destinata
alla riduzione del costo delle rette per tutte le famiglie e per la frequenza al nido d’infanzia comunale a gestione diretta e
indiretta,  introducendo una scontistica per le  fasce ISEE superiori  ai  26.000,00 Euro (fino a tale fascia avevano la
scontistica  prevista  dal  finanziamento “Al  nido con la  Regione”).  Viene così  garantita  la  copertura  dell’integrazione
rette/conguagli prevista dai contratti sui servizi a gestione indiretta convenzionati a sostegno della riduzione delle tariffe



per le famiglie con i medesimi criteri tariffari decisi per i servizi diretti. Con questa cifra viene confermata una parte delle
Convenzioni a soggetti privati previste dal Protocollo d’intesa, oltre ad una quota eventuale per materiale didattico e il
sostegno alle Scuole dell’infanzia statali,  ma anche a sostegno all’aumento dei  costi  legati  alle misure di sicurezza
sanitaria e riqualificazioni ambienti esterni dei servizi a gestione diretta ed indiretta. Il Direttore specifica che con questa
Delibera si danno degli indirizzi sui fondi a venire per l’a.s. 2022/2023 e si impegna la destinazione delle risorse, quello
che poi non verrà speso, andrà alla qualificazione dei nidi e scuole a gestione diretta, ritornando in questo modo sul
sistema  e  all’interno  del  Bilancio  dell’Istituzione.  Ci  sono,  inoltre,  delle  quote  con  specifica  destinazione  per  il
Coordinamento  Pedagogico  territoriale,  per  la  formazione  degli  operatori  del  distretto  e  per  le  azioni  innovative.  Il

Consiglio di Amministrazione chiamato a votazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 9 del 30/06/22 la delibera
“Indirizzi per la destinazione delle risorse stanziate dal Decreto lgs. 65/2017 anno 2021 - Bilancio 2022”.

P.to  3  -  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Indirizzi  per  la  destinazione  dell’avanzo  di
amministrazione disponibile del Bilancio Consuntivo 2021 dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”.
La Presidente ricorda ai Consiglieri che è presente un avanzo disponibile di 558.120,61 Euro, tale avanzo è inferiore a
quello  del  Consuntivo  2020.  La  Presidente  ricorda  che  l’utilizzo  dell’avanzo  di  amministrazione  è  prioritariamente
destinato alla salvaguardia degli equilibri di bilancio e della sana e corretta gestione finanziaria dell’ente, oltre che per la

copertura dei debiti fuori bilancio (per l’Istituzione non ce ne sono, come del resto per l'estinzione anticipata dei prestiti),
ma principalmente verrà destinato per il finanziamento delle spese correnti a carattere non permanente. Infatti con la
Delibera si approva la destinazione delle risorse dell’avanzo disponibile in via prioritaria per  spese obbligatorie per i
servizi  a  gestione  diretta  (adeguamento  utenze  agli  aumenti  ISTAT,  integrazione  spese  sul  sostegno settembre  –
dicembre e spese obbligatorie correnti) e gestione indiretta (appalti nidi Prampolini ed Aguas), oltre alla previsione di
spesa del tempo prolungato per il prossimo anno scolastico; nell’avanzo una quota sarà anche destinata alle spese per il
riconoscimento di quota parte dei fondi di cui D.Lgs. 65 e del contributo “Al Nido con la Regione” alla Fism in proporzione
ai  bambini  scolarizzati.  Il  Direttore  interviene  informando  il  Consiglio  che  è  stata  trasmessa  la  lettera  agli  Organi
competenti del Comune in merito alla situazione aggiornata a giugno 2022, questa lettera potrebbe essere funzionale ad
una eventuale richiesta di integrazione delle risorse da parte dell’Amministrazione Comunale.  Nella lettera vengono
declinate tutte le voci di maggiori entrate e uscite . Il Direttore sottolinea che da più di un triennio le risorse ordinarie per
la rete dei servizi educativi 0-6 sarebbero da considerarsi ormai consolidato con un trasferimento dal Comune su cifre
complessive di 21.000.000,00 Euro, cifra che in sostanza conferma storicamente la spesa necessaria per la gestione dei
servizi. La necessità ormai strutturale per il funzionamento della rete dei servizi 0-6 evidenziata a preventivo 2019, che è
l’ultimo esercizio senza eventi eccezionali, è confermata. Gli aumenti contrattuali della spesa di personale e gli aumenti
di spesa delle utenze nell’ultimo anno è da considerare una spesa in più, e non dipendenti dalla gestione. Dal 2020 sono
inoltre state annullate le entrate dal Sistema Reggio Children per emergenza sanitaria che erano una utile risorsa in
entrata. A preventivo dell’anno 2022 è stato assegnato un trasferimento dal Comune di euro 19.748.163,58, a fronte di
un consuntivo anno 2021 di spesa di euro 20.374.334,00 (con parziale chiusura dei servizi per Covid). Pertanto, pur
tenendo conto delle risorse straordinarie derivanti dall’avanzo di amministrazione sul bilancio 2021, si chiede di integrare
il trasferimento comunale di 1.954.072,00 Euro. Il Comune informalmente avrebbe risposto con un probabile incremento
delle risorse di 500.000,00 Euro intanto, ciò significa che l’Istituzione, da qui a Novembre 2022, conferma gli equilibri di
bilancio, ma potrebbe non avere per intero le risorse per coprire il Protocollo d’intesa pubblico integrato, in particolare
però si deve adempiere alle convenzioni soprattutto per la quota del 70% entro il  31 luglio per la FISM. La stessa
mancata entrata di 500.000,00 Euro di Reggio Children ricade sulla difficoltà di copertura delle convenzioni. Nonostante
la  situazione  descritta  il  Consiglio  di  Amministrazione  concorda  nel  confermare  l’attivazione  del  tempo  lungo
esternalizzando il  servizio alle Cooperative Educative in convenzione.  Il Consiglio  di  Amministrazione, dopo attenta
valutazione, approva unanimemente con R.U.I.C. 10 del 30/06/22 la delibera “Indirizzi per la destinazione dell’avanzo
di amministrazione disponibile del Bilancio Consuntivo 2021 dell’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”. 

P.to 4 – Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Recepimento Regolamento per la ripartizione del fondo
incentivante “Funzioni tecniche” – d.lgs. 50/2016 art.113 per l’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”.
La Presidente Venturini cede la parola al Direttore sul punto 4 dell’Odg, il quale illustra che è stato rinnovato il “Contratto
decentrato integrativo per il personale dipendente del Comune di Reggio Emilia” in applicazione del CCNL sottoscritto in
data 21 Maggio 2018 relativo al  personale del  Comparto Funzioni  Locali  per il  triennio 2016-2018, documento che
costituisce sistematizzazione e riordino dei diversi istituti rimessi alla contrattazione decentrata. Questo tipo di contratto
decentrato prevede l’applicazione di un nuovo Regolamento per la ripartizione di un fondo incentivante per le funzioni
svolte dal personale dipendente del Comune di Reggio Emilia, riconoscendo degli incentivi a coloro che si occupano
della costruzione delle gare di appalto, il cui fondo verrà incrementato da trasferimenti pari al 2% del valore degli appalti.

Attualmente è in corso una ricognizione delle gare effettuate dall’Istituzione per individuare le procedure i cui bandi sono
stati pubblicati successivamente alla data del 19/4/2016 e per tali procedure di appalto sono state previste e accantonate
sul bilancio dell’Istituzione quote per il fondo incentivante, dopo di che è prevista la compilazione di “schede incentivo“



dettagliate in cui sono individuati le gare, gli importi, il ruolo e il nome del personale dipendente appartenente al gruppo
di lavoro, al quale spetta una quota precisa di attribuzione del fondo. Il Consiglio di Amministrazione, valutato corretto ed
opportuno, coerentemente con quanto già previsto dal Regolamento Comunale,  adottare i medesimi criteri e modalità di
quantificazione, ripartizione, distribuzione e liquidazione del fondo incentivante anche per il personale dell’Istituzione e
con  R.U.I.C.  11  del  30/06/22 approva  la  Delibera  “Recepimento  Regolamento  per  la  ripartizione  del  fondo
incentivante “Funzioni tecniche” – d.lgs. 50/2016 art.113 per l’Istituzione Scuole e Nidi d’infanzia”.

P.to  5  –  Approvazione  della  Delibera  avente  ad  oggetto  “Nomina  componenti  dell’Istituzione  nel  Comitato
Scientifico  dell’accordo  di  Collaborazione  tra  Università  di  Modena  e  Reggio  Emilia  e  Dipartimento  di
Educazione e Scienze Umane (Ruid 26/2020)”.
La  Presidente  ricorda  ai  Consiglieri  che  in  Dicembre  2020  il  Cda ha  approvato  l’“Accordo  di  collaborazione  tra
l'Università degli studi di Modena e Reggio Emilia - Dipartimento di Educazione e Scienze Umane e l'Istituzione Scuole e
Nidi d'infanzia del Comune di Reggio Emilia”, nel quale  è previsto un Comitato Scientifico per la collaborazione e la
realizzazione dei progetti. Questo Comitato Scientifico è composto da quattro membri di cui due nominati dall’Istituzione,
nella seduta odierna il Cda valuta di nominare il Direttore dott. Nando Rinaldi e la pedagogista dott.ssa Annalisa Rabotti
come rappresentanti dell’Istituzione stessa e con  R.U.I.C. 12 del 30/06/22 approva all’unanimità la delibera “Nomina
componenti dell’Istituzione nel Comitato Scientifico dell’accordo di Collaborazione tra Università di Modena e
Reggio Emilia e Dipartimento di Educazione e Scienze Umane (Ruid 26/2020)”.

P.to 6 – Approvazione della Delibera avente ad oggetto “Accettazione donazione di una somma da devolvere alla
Scuola dell’infanzia La Villetta”.
La Presidente informa i presenti che la Sig.ra Sonja Ludmark, in qualità di Presidente di Reggio Emilia Institue Sweden,
desidera donare alla Scuola dell'Infanzia La Villetta la somma di € 1.970,00 da devolvere alla cura e al supporto alla
ripartenza dopo la ristrutturazione dell’edificio; l’importo della cifra rappresenta l’anno di costruzione della Scuola, 1970.
Quindi  il  Cda, chiamato a votazione,  approva unitamente con  R.U.I.C. 13 del 30/06/22  la delibera  “Accettazione
donazione di una somma da devolvere alla Scuola dell’infanzia La Villetta”.

P.to 7 –Varie ed eventuali    
Nelle varie ed eventuali il Direttore informa i presenti dell’incontro svoltosi con i sindacati, nel quale hanno proposto
l’apertura dei servizi all’utenza dal 05/09/22, la Dirigenza ha valutato invece di mantenere invariata la data del 01/09/22
per  l’avvio  delle  attività  coi  bambini,  ma  di  iniziare  con  il  tempo  pieno  dal  mercoledì  o  il  giovedì  della  settimana
successiva. Inoltre la Direzione ha proposto un giorno integrativo in più al personale in ruolo come riconoscimento delle
mancate sostituzioni. Altro argomento affrontato nelle varie è il tema del reclutamento del personale, il Direttore ammette
una certa preoccupazione in quanto molte delle neoassunte hanno partecipato a concorsi di altri Comuni, per cui ci sarà
la  possibilità  che  alcune  persone  assunte  a  settembre  2021  possano  dimettersi.  L’Istituzione  dal  suo  canto  può
comunque  scorrere  la  graduatoria  che  si  era  formata  col  concorso  del  2021  ed  assumere  7  educatori  a  tempo
indeterminato a partire dal 25/08/22, poiché ci  sono 7 uscite per passaggi ad altri  servizi del  Comune per mobilità
interna/inidoneità alla mansione. Nella giornata di domani 30/06/22 ci sarà la prova concorsuale per insegnanti,  alla
quale si sono presentate 14 persone.  Un altro argomento toccato nelle varie dalla Dott.ssa Poppi riguarda il Bando per il
sostegno alla partecipazione ad attività estive di bambini/e Ucraini nella fascia di eta’ 3-6 anni – estate 2022, che vede
un contributo dalla Regione che per competenza all’Istituzione sarà di € 3.310,89 alle famiglie di bambini ucraini di 3/6
anni frequentanti un Centro estivo. Non essendoci altre questioni, la Presidente dichiara conclusa la seduta. 

La seduta è terminata alle 19,45.
Ha verbalizzato Valentina Scippa

La Presidente

dell'Istituzione Scuole e Nidi d'Infanzia

Gigliola Venturini
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